
 
 

大 洲 市 教 育 委 員 会 ４ 月 定 例 会 会 議 録 

 

１  開催の日時及び場所 

平成２４年４月２３日（月） 午後２時００分 

大洲市民会館  ２階 中ホール 

２  教育委員定数      ５人 

３ 出席委員 

     委 員 長   兵  頭  史  彦 

     委員長職務代理者   西  山  千  春 

     委 員   稲  田  秀  一 

     委 員   山  内  光  郎 

     教 育 長   叶  本     正 

４  会議に出席した公務員の職氏名 

 教 育 部 長   二  宮  隆  久 

 教育総務課長   井  上     徹 

 学校教育課長   原  田  淳  子 

 生涯学習課長   新  野  武  男 

 大洲学校給食センター所長   矢  野  文  康 

 生涯学習課主幹   林  田  稔  徳 

     教育総務課長補佐   久  保  明  敬 

 教育総務課長補佐   山  下  和  広 

 教育総務課主査   西  田  ゆ か り 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

５ 開会宣言 

委員長 

 

会に先立って、新年度を迎え一言御挨拶を申し上げる。 

いよいよ平成２４年度が始まり、今年度も学校統廃合や給食センタ

ーその他重要課題がある。職員の皆さんには大変御苦労をおかけす

るが、協力して知恵を出し合ってひとつ一つ課題を解決して行って

ほしい。また、新しいメンバーが入ると全体の雰囲気が新鮮な気持

ちになる。４月は、新年度のエンジンをかける時期であるので、健

康に十分留意のうえ、助け合い支え合いながら気持ちよく仕事を遂

行してほしい。 

それでは、只今から、大洲市教育委員会「４月定例会」を開会いた

します。 

 〔午後２時００分 開会〕

６ 前回会議録の承認 

委員長 

 

 

 

 

まず始めに、「前回会議録の承認」についてお諮りいたします。去る、

３月２３日開催の臨時会及び３月２６日開催の定例会の会議録につ

きましては、すでに事務局から各委員に原案が提示されております。

この原案に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

委員長 

 

特に、質疑・意見もありませんので、前回会議録につきましては、

原案のとおり承認することにいたします。 

７ 教育長一般報告 

委員長 

 

 

次に、「教育長一般報告」に移ります。各所属長から順次報告をお願

いします。 

〔各所属長、順次、「教育長一般報告」を行う。〕 

委員長 

 

只今の「教育長一般報告」について、質疑・意見等はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

委員長 以上で、「教育長一般報告」を終わります。 

８ 議  事 

委員長 それでは、これより議事に入ります。 

まず、「第２８号議案」は、議事の都合により、のちほど審議するこ

とにいたします。 

次に、第２９号議案「専決した事件の報告並びに承認を求めること



 
 

について」を議題といたします。事務局より説明をお願いします。

〔教育総務課長、「第２９号議案」について説明する。〕 

委員長 只今の、事務局の説明に対しまして、質疑・意見はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

委員長 それでは、これより採決いたします。 

「第２９号議案」を原案のとおり決することに賛成の方は挙手をお

願いします。 

〔挙手全員〕 

委員長 挙手全員であります。 

 よって、「第２９号議案」は、原案のとおり決することにいたしまし

た。 

次に、「その他」に移ります。まず、各委員さん方、何かありません

か。 

西山職務代理者 ４月１日に菅田小学校に蔵川小学校が、長浜小学校に柴小、豊茂小、

櫛生小学校が統合し新しいスタートを切っているが、子どもたちの

様子や通学の状況についてお伺いしたい。 

学校教育課長 まず、子どもたちの様子につきましては、統合校では、以前から学

校間の交流を行ったり、教育委員会といたしましても子どもたちの

心のケアに関してメンタルサポーターの配置をしたりしているとこ

ろであります。両校の校長先生からお話を伺いましたが、両校とも

子どもたちは統合校の環境に馴染み、安心して楽しい学校生活を送

っていると、お聞きしております。 

教育総務課長 次に、通学の状況につきましてご報告いたします。 

長浜小学校におきましては、閉校した櫛生の児童が路線バス、柴・

豊茂の児童がスクールバスでの通学となっています。 

先週の土曜日２１日に、長浜小学校で土曜参観が実施され、一部に

おいて通学が混乱いたしました。これは、伊予鉄南予バスの路線バ

スが小中学校の授業のある日と無い日で、運行を違えてダイヤを組

んであり、そのため、土日に授業を行う場合は、代替えのスクール

バスを運行する必要があるにもかかわらず、学校がその手続きを忘

れていて、児童の下校便の確保ができなかったということが起こり

ました。この日の児童は、教職員の車に分乗して下校をいたしまし

た。この事態に対して、教育総務課では、関係する長浜小・中学校



 
 

の担当職員、長浜公民館との対策会議を開催して、二度とこのよう

な事が起こらないように取り組みたいと考えております。開催時期

は、５月の連休後を予定しています。 

この他の学校においては、現在のところ問題は生じておりません。

教育委員会としましては、子どもたちが安全・安心して通学ができ

るよう学校と連携して対応していきたいと考えております。 

西山職務代理者 担当者が代わってうまくいかなかったということか。 

教育総務課長 実際の事務処理は、３月中にこの手続きをしていましたが、今後、

お互いに十分留意して対応してまいります。 

稲田委員 昨年の小学校に引き続き、今年度は中学校の学習指導要領が変わっ

た。授業時間も増加し、学習内容も増加しているが、学校現場では、

行事の見直しなどどのようにして新学習指導要領に対応しているの

かお伺いしたい。 

学校教育課長 新学習指導要領の実施によりまして、中学校では年間３５時間、３

年間では１０５時間の授業時数の増加となります。この授業時数増

加への対応といたしまして、学校では、学校行事の精選、また、行

事にかける準備や練習にかける時間の軽減等の努力をしているとこ

ろです。さらに、始業式後に、授業を入れたり、個人面談の日に、

短縮授業、通常５０分授業のところを４５分に短縮したり、担任以

外の指導者が授業を行ったりすることにより授業時数の確保に努め

ていただいております。また、数値的な時数の増加だけでなく、内

容の充実につきましても取り組んでいただくよう学校に指示をして

いるところです。 

稲田委員 このような過渡期は大変であると思うが、先生方も十分努力をされ

て、子どもたちに対応していただきたい。 

山内委員 ４月１７日に実施された全国学力・学習状況調査の実施状況と今後

のスケジュールについてお伺いしたい。 

学校教育課長 

 

４月１７日に実施しました全国学力・学習状況調査につきましては、

市内の小中学校、２９校の全校が参加いたしました。受検者数は、

小学校３４８名、中学校２２８名となっております。また、抽出校

は、小学校６校、中学校３校、受検者数は小学校９３名、中学校２

２３名であります。体調不良のため３名が途中までの受検となりま

したが、大きな混乱もなく無事終了いたしました。 



 
 

今後のスケジュールにつきましては、抽出校は、翌日回答用紙を発

送いたしました。 

文部科学省から、正答例や回答累計一覧表、集計支援ツールが送付

されてきましたら、各校で採点等をしてデータの入力をする予定で

す。 

大洲市教育研究所第二専門委員会が学力向上の研究をしていますの

で、今回の調査のデータの分析を依頼しております。結果を受けて

課題が見つかりましたら、授業改善等について学校に依頼や指示を

行っていく予定でおります。 

山内委員 その結果が出るのはいつ頃か。また、結果は公表するのか。 

学校教育課長 結果は、夏休みまでには出る見込みですが、公表については、今の

ところ学校単位の公表は考えておりません。 

委員長 次に、事務局はありませんか。 

〔学校教育課長、「４月１０日に発生した傷害事件について」、

生涯学習課長、同主幹「体育協会問題について」説明〕 

委員長 只今、事務局より説明がありましたが､何か質疑・意見はありません

か。 

西山職務代理者 傷害事件について、有力な情報はないのか。 

学校教育課長 現在のところ、有力な情報は得られていないと伺っています。 

委員長 ただ今説明があったように十分な措置をしていただいているが、今

後も引き続きお願いしたい。 

委員長 それでは次に、次回の「５月定例会」の開催日程についてお諮りし

ます。事務局の原案がありましたら説明願います。 

〔教育総務課長、「原案」について説明する。〕 

委員長 只今、事務局より説明がありましたが、委員の皆さんの御都合はい

かがでしょうか。 

〔全委員、原案了承する。〕 

委員長 それでは、次回の「５月定例会」は、５月２８日（月）の午後２時

から、市民会館２階中ホールにおいて、開催することにいたします。

それでは、第２８号議案「大洲市公民館運営審議会委員の委嘱につ

いて」を議題といたします。 

お諮りいたします。本案は、人事に関する案件でありますので、「大

洲市教育委員会会議規則」第１２条の規定に基づき非公開により審



 
 

議したいと思います。これに賛成の方は挙手をお願いします。 

〔挙手全員〕 

委員長 挙手全員であります。 

よって、この議案の審議は、非公開とすることに決しました。  

〔～以下、非公開～〕 

９ 閉会宣言 

委員長 以上で、本日の議事はすべて終了いたしましたので、これをもって

定例会を閉会することにいたします。 

〔午後２時３７分 閉会〕
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